

Ciudad de Córdoba, 18 de septiembre de 2024

Dr. Marcelo Casarín
Director
CEA/FCS/UNC

De mi mayor consideración

Tengo el agrado de dirigirme a usted y por su intermedio a quien corresponda, a los efectos de solicitar se declare de interés institucional al 30º aniversario de la Maestría en Demografía del CEA/FCS/UNC.

La Universidad Nacional de Córdoba fue pionera de los estudios de población en nuestro país, y ha tratado de estar siempre al día con la más actualizada metodología científica, convocando a especialistas de universidades nacionales y extranjeras. En el seno del Instituto de Estudios Americanistas de la Facultad de Filosofía y Humanidades, se iniciaron los estudios retrospectivos de población en la década de 1960, bajo el impulso del Dr. Ceferino Garzón Maceda. La trascendencia de las investigaciones permitió contar con el aporte de especialistas tales como Ruggero Romano, Richard Konetzke, Charles Verlinden, Roberto Cortés Conde y otros. En 1991, la UNC organizó y fue sede de las Primeras Jornadas de Estudios de Población de la Argentina. En el año 2025, la UNC volverá a ser sede de un evento de estas características, las XVIII Jornadas Argentinas de Estudios de Población - V Congreso Internacional de Población del Cono Sur.

Por su parte, la Facultad de Ciencias Económicas y el Centro de Estudios Avanzados de la Facultad de Ciencias Sociales, han realizado importantes aportes a la Demografía. La Facultad de Ciencias Económicas ha llevado a cabo tareas de investigación y docencia, a través de su Instituto de Estadística y Demografía y del dictado de la asignatura "Demografía" en su currícula de grado y en cursos de postgrado (Centro Latinoamericano de Demografía - CELADE, 1980). Por su parte, el CEA ha organizado seminarios, cursos de postgrado y congresos referidos a los estudios de población desde su creación en 1991, conjuntamente con el CELADE (1992) y la Unión Internacional para el Estudios Científicos de la Población - IUSSP (1999), entre otros organismos internacionales, convocando a especialistas de América Latina y Europa.

Estos antecedentes fueron importantes puntos de referencia para la creación de la Maestría en Demografía en el CEA, respondiendo al objetivo de ampliar y fortalecer los programas de formación en estudios de población en el nivel de postgrado. La carrera fue aprobada por el Honorable Consejo Superior de la Universidad Nacional de Córdoba según Res. 401/1993. Asimismo, obtuvo reconocimiento oficial del Ministerio de Cultura y Educación de la Nación según Res. 3316/94. Los estudios que se promovieron desde la creación de la carrera, contribuyen a la preparación de profesores e investigadores capacitados para profundizar en las interrelaciones de la población (su crecimiento, movilidad, distribución espacial) con los procesos políticos, sociales y económicos de los cuales se inscribe. Mediante convenio se le dio cuerpo legal a la tarea conjunta de docencia e investigación que se realizaba con la Facultad de Ciencias Económicas desde la creación de la Maestría. Se ha hecho propicia la presencia de profesores y de convenios suscriptos con organismos nacionales e internacionales para realizar investigaciones de real significación para los estudios de población. En ellas se ha incluido a estudiantes precedentes de distintas ciencias que enriquecen el análisis y justifican el rasgo principal y distintivo de la carrera. Diferentes investigaciones son realizadas en colaboración con centros de investigaciones de la UNC, con universidades nacionales (UBA, UNL, UNNE) y extranjeras (Provence, Universidad Mayor de San Simón, Universidad de Campinas, etc.). Actualmente, a la carrera se incorporan los avances metodológicos desarrollados en los últimos años para ampliar el enfoque de la realidad sociodemográfica de América Latina. Esto se verifica en la visión interdisciplinaria de las tesis realizadas, de los programas de investigación en curso y los convenios con instituciones académicas nacionales y extranjeras.

Producto del esfuerzo realizado desde sus orígenes, la Maestría en Demografía fue categorizada “A” por la Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria (CONEAU) por Resolución N° 415/19.

Agradeciendo desde ya se consideren estos antecedentes para la declaración de interés institucional del mencionado aniversario, hago propicia la oportunidad para saludarlo cordialmente,

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Bruno Ribotta', with a stylized flourish at the end.

Bruno Ribotta
Director
Maestría en Demografía
CEA/FCS/UNC



Universidad Nacional de Córdoba
2024

Hoja Adicional de Firmas
Nota Firma Ológrafa

Número:

Referencia: Nota Solicitud -Declaración MD

El documento fue importado por el sistema GEDO con un total de 2 pagina/s.